

LETTRE PASTORALE

DE

Mgr L'ARCHEVEQUE DE MONTREAL

INTERDISANT LE JOURNAL " LES DÉBATS "

PAUL BRUCHESI, PAR LA GRACE DE DIEU ET DU
SIEGE APOSTOLIQUE, ARCHEVÊQUE DE MONTRÉAL.

Au clergé séculier et régulier, aux communautés religieuses et à tous les fidèles de notre diocèse, salut, paix et bénédiction en Notre-Seigneur Jésus-Christ.

Nos très chers frères,

Au mois de janvier dernier, à notre retour de Rome, au cours d'une allocution faite aux fidèles réunis dans notre cathédrale, nous avons prononcé, au sujet d'un des journaux de Montréal, les paroles suivantes, que la *Semaine religieuse* a reproduites :

" Ce journal, que je ne veux pas encore nommer, fait
" une œuvre mauvaise. Il insulte les évêques, les prêtres,
" les citoyens les plus dignes de respect, les choses
" les plus sacrées. Ce journal s'est fait le panagériste
" d'œuvres littéraires condamnables, le panagériste d'un
" écrivain français mort récemment, dont le nom même
" ne saurait être prononcé du haut de la chaire chrétienne,
" ni les œuvres admises dans des milieux, je ne
" dis pas catholiques, mais seulement honnêtes et respectables.
" J'ai donné déjà aux directeurs de cette
" feuille un avertissement charitable et paternel. Je